



OCTUBRE

órgano central de la Liga de la Juventud Comunista

editorial

- El futuro que nos ofrece la dictadura Juancar lista a la juventud es cada vez más sombrío. El paro entre la juventud obrera se eleva a docenas de miles, negándonos incluso la miseria del seguro de paro; los pocos jóvenes que logramos atravesar la carrera de obstáculos encontrando trabajo nos vemos sometidos al camelo de los aprendices, con lo que continúan una sobreexplotación muy beneficiosa para los capitalistas. Los que intentamos dedicarnos al estudio tenemos que enfrentarnos a sucesivas cribas impositivas por el sistema selectivo, si logramos pasar las nos encontramos con un panorama de degradación total de la enseñanza. Las leyes nos consideran ciudadanos de segunda fila negándonos cualquier derecho hasta los 21 años mientras nos declaran preparados para ser explotados a partir de los 16. Los jóvenes que luchamos por el derecho al trabajo y a la libertad de nuestro pueblo nos tenemos que enfrentar al aparato represivo de la dictadura que se ensaña especialmente con la juventud.

Pero los jóvenes junto con la clase obrera y el pueblo estamos dispuestos a hacer frente una y mil veces a estas agresiones. El otoño que se inicia con la gran Huelga General de Euzkadi puede ser el último para la dictadura coronada. En gran medida depende de la juventud. En el largo proceso de reconstrucción del movimiento obrero y popular bajo la dictadura, la juventud ha jugado un papel de primer orden. Desde las luchas de Asturias del 62 hasta las acciones generalizadas en Euzkadi por la Amnistía total y los derechos nacionales, los jóvenes hemos sabido ocupar el lugar que nos corresponde en el combate contra la represión, opresión y explotación capitalista.

EL FUTURO ES DE LA JUVENTUD

Para ocupar el papel que nos corresponde en las acciones que se avecinan, para que podamos ocupar la primera fila, como hasta ahora, y avanzar resueltamente a la victoria, tenemos que dotarnos de una organización que agrupe a los jóvenes más dispuestos a llevar hasta el fin el combate. Una organización que agrupe a los miles de jóvenes revolucionarios dispuestos a dar la talla que la situación exige y que de forma unida y centralizada pueda dirigir los combates de la juventud. Una organización juvenil que unida fraternalmente al partido revolucionario encabece la movilización contra la monarquía dictatorial y contra la opresión capitalista, que recogiendo la tradición del marxismo revolucionario se plantee este combate a escala mundial, única forma consecuente de hacer frente al sistema capitalista, levantando la INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD COMUNISTA enterrada por los stalinistas en 1943.

En nuestra lucha por conquistar el futuro encontramos múltiples obstáculos. Tenemos que esquivar el gran obstáculo que interponen los stalinistas, socialdemócratas y maoístas. Tanto unos como otros, cada uno a su manera, han abandonado la pelea por una organización internacional de la juventud revolucio

POR LA LIGA DE LA JUVENTUD COMUNISTA



POR LA I.J.C.



naría, al contrario la combaten abiertamente y se esfuerzan por someter a la juventud a sus proyectos de salvación del capital.

En esta situación los jóvenes hemos de rechazar las trampas que intentan maniatarnos, hemos de levantar nuestra propia bandera, la bandera del marxismo revolucionario, de la reconstrucción de la Internacional de la Juventud Comunista en el marco de la Cuarta Internacional.

2.- LA LJC, ORGANIZACION DE LOS JOVENES REVOLUCIONARIOS

Los jóvenes trotskistas en el estado español hemos decidido poner manos a la obra, levantando la LIGA DE LA JUVENTUD COMUNISTA como organización de masas de la juventud revolucionaria. Ante las traiciones constantes de los reformistas y las zancadillas que ponen a la juventud para mantenerla atada a sus proyectos de alianza con el gran capital, los trotskistas estamos decididos a luchar hasta el fin por la emancipación de la juventud; por la destrucción de la monarquía juancarlista conquistando todas las libertades democráticas, por la autodeterminación para las nacionalidades oprimidas, por el avance en la instauración de la República Socialista.

En la nueva situación política abierta tras la muerte de Franco, cada día son mas claras las traiciones de los reformistas y sus ayudantes a los reales intereses de la juventud. Sólo los trotskistas, estamos dispuestos a llegar hasta el fin ofreciendo una alternativa claramente revolucionaria capaz de llevar a la juventud a la primera fila de las acciones de masas. Las posibilidades de materializar esta alternativa son mayores que nunca, cientos de jóvenes trotskistas pelean ya en las nacionalidades y regiones del estado, en breve serán miles.

La LJC es una organización adherida a la IV. Internacional, pelea en su seno por construir la LJC y ayuda fraternalmente a la LIGA COMUNISTA, con la cual se identifica políticamente, a construir el partido revolucionario que los trabajadores y los jóvenes necesitamos. Defiende el programa de la LC entre la juventud y se identifica con los puntos centrales de su programa general, pero no es un apéndice de la LIGA COMUNISTA, es una organización con total independencia organizativa. Tiene sus propios órganos de dirección elegidos por sus militantes y decide sus líneas de actuación en sus congresos. Es una organización centralizada democráticamente, es decir, con total libertad de discusión en su interior y unidad en la acción externa de todos sus mi-

litantes. Está abierta a todos los jóvenes dispuestos a intervenir en las movilizaciones juveniles y a aprender en la escuela práctica del marxismo. Su funcionamiento flexible permite que amplias franjas de jóvenes puedan participar en sus filas, aprendiendo por sí mismos.

LA LIGA DE LA JUVENTUD COMUNISTA está dispuesta a asumir de inmediato sus responsabilidades en primera línea en las acciones de la juventud, campesina y estudiantil, junto con todos los oprimidos; luchando resueltamente contra la ideología autoritaria y contra la familia patriarcal que oprimen a la juventud, contra los burócratas reformistas que se esfuerzan por atar a la juventud a sus alianzas con la burguesía. Para ello la LJC impulsa la defensa de un programa de acción que nos permita a los jóvenes jugar un papel de vanguardia en el combate de los trabajadores y el pueblo contra el capital y su dictadura.

POR LA EMANCIPACION DE LA JUVENTUD por el derecho al trabajo, por una vida digna, por el derecho a la libertad.

POR LA REPUBLICA SOCIALISTA que permita la total emancipación de la juventud abriendo un horizonte a la realización de todas las aspiraciones de la juventud.

POR LA ALIANZA OBRERA único camino real que permite avanzar en la consecución de estos objetivos.

3.- HACIA EL I CONGRESO DE LA LJC

La puesta en pie de la LJC significa un gran paso hacia adelante que permite la aparición desde hoy de un núcleo de jóvenes defendiendo el programa comunista entre la juventud. Pero la tarea en la que estamos empeñados, es en la construcción de una amplia organización comunista de masas capaz de aglutinar a crecientes franjas de la juventud revolucionaria. Queremos que el próximo congreso fundacional de la LJC sea el congreso de toda la juventud revolucionaria. En este momento decisivo para el movimiento obrero y juvenil, queremos que todos los jóvenes tomen parte activa de los grandes combates que se acerquen. Nuestro congreso es el instrumento para ello, es vuestro congreso, está abierto a la participación de toda la juventud de las nacionalidades, y regiones del estado español.

En los próximos meses los círculos de jóvenes comunistas a la vez que participan en primera fila de la lucha de la juventud, abordarán el debate de preparación del congreso. Discutiremos las bases políticas sobre las que se levanta la LJC, los estatutos que regularán el funcionamiento de nuestra organización, y como tema central se abordará el debate sobre la situación política y el papel de la juventud en los próximos combates, prestando especial atención a la problemática de los diversos sectores de la juventud: Obrera, estudiantil, campesina, barrios y pueblos, mujer, soldados... Se abrirá la discusión sobre nuestro papel en la pelea por la LJC y las tareas que nos comporta. En estos debates te invitamos a participar.

Llamamos a todos los jóvenes que estén de acuerdo con las líneas centrales de nuestro programa a crear círculos de la LJC en todas las ciudades y pueblos, participando en las tareas de preparación del congreso.

al cerrar

PROHIBICION DEL ACTO DE PRESENTACION PUBLICA DE LA LIGA COMUNISTA

Al cerrar nos llega la noticia de la prohibición por el gobierno civil del acto de presentación pública de la LIGA COMUNISTA, previsto para el 21 de Octubre en un cine de Madrid.

En el Meeting tenían prevista su intervención los camaradas Juan Zuriarrain, secretario político del Comité Ejecutivo, Angel Tubau y Jose Almagro, desarrollando los temas de Alianza Obrera hoy, alianza sindical y papel de la juventud y la mujer, en la lucha por la libertad y el socialismo.

Desde "OCTUBRE" manifestamos nuestra mas enérgica protesta por esta prohibición; una vez mas se ha puesto de manifiesto el caracter y la arbitrariedad del gobierno de la "monarquía". Llamamos a toda la juventud a dar la arremetida final contra la dictadura que sigue prohibiendo los mas elementales derechos democráticos o todos los partidos obreros y de forma especial a los partidos revolucionarios.

Los Jóvenes, con la clase obrera, a la Huelga General

Con el movimiento obrero y popular de Euskadi a la cabeza, La Coruña, León, Sabadell, Tenerife, Madrid... los trabajadores y oprimidos han comenzado el otoño decididos a luchar. Con la resolución firme de arrancar a este régimen las exigencias fundamentales que ha venido pisoteando durante tantos años, de que este otoño sea el último de la dictadura coronada.

En todos los combates, la juventud obrera marca el paso en primera fila. Los jóvenes en barrios y pueblos están dando, así mismo, pruebas de su decisión y empuje; y, con el inicio de las clases, también en los centros de estudio la juventud se incorpora a la lucha.

Herida de muerte por las últimas movilizaciones, la dictadura se encuentra acorralada.

Las últimas disposiciones del Gobierno Suárez, el "paquete" de medidas económicas, la intensificación de la represión -sobre todo en Euskadi-, incluida la descarada instigación, o cuando menos la "sospechosa" tolerancia, de bandas fascistas y parapoliciales... son medidas desesperadas, a la defensiva, de un régimen corrido por sus contradicciones, en aguda agonía, acelerada por el movimiento de masas.

Sin duda alguna, los obreros y oprimidos, la juventud, harán pronto trizas todas estas medidas.

¡El avance hacia la huelga General cada día es más impetuoso!

Para asegurarlo es necesario, y más posible que nunca, unir todas las movilizaciones del estado dando cauce a una Huelga General que eche abajo a la odiosa dictadura coronada.

Todas las luchas actuales, y las que se avecinan deben, salvando la dispersión, orientarse por este objetivo.

En fábricas, talleres y talleres, en escuelas, facultades, institutos, en pueblos y barrios... paros, extensión de la lucha salidas masivas de los centros a la calle, ocupación del centro de las ciudades y pueblos, auto-defensa -preparada previamente de todas las acciones.

Nos corresponde a los jóvenes ser los primeros en desechar de una vez por todas los inútiles e irresponsables métodos del pacifismo y la petición, los primeros en dar de lado esos "camellos" del "diálogo" y la confianza en obispos, alcaldes, jefes y sus amigos. Esos métodos sólo consiguen desarmarnos, retrasar y confundir a los trabajadores. Nos corresponde demostrar en la práctica que es lo que sirve para luchar por nuestros objetivos y los de todo el pueblo y que es lo que nos ata de pies y manos a esos personajes falsamente democratas.

Para organizar y coordinar las acciones es imprescindible levantar asambleas masivas, elegir en ellas delegados revocables -independientes del sindicato vertical, al margen del decreto de participación-, y, sobre todo formar Comités de Huelga, que centralicen y coordinen la lucha a escala de localidad, nacionalidad y estado.

Preparar estas tareas hace necesaria la ampliación y fortalecimiento de los sindicatos libres UGT y CNT y debemos pugnar porque formen entre ellos la Alianza Sindical, que permitiría conjuntar mayores fuerzas, avanzar en el desmantelamiento de la CNS y en la realización del Congreso de Unificación Sindical.

Los jóvenes somos los primeros interesados en que estas organizaciones asuman la defensa de nuestras reivindicaciones propias, así como las de otros sectores oprimidos (la mujer...), respeten y defiendan el derecho a la libre sindicación de los jóvenes obreros y asalariados, mediante la conformación de secciones juveniles en todas las ramas de la UGT y CNT. El Sindicato Libre de Estudiantes debe prepararse y apoyar, a su vez, la movilización de los estudiantes, y coordinarse con los sindicatos obreros cada vez que sea necesario.

Frente a estas necesidades, Coordinación Democrática y los partidos obreros que están en ella, intentan plegar toda la lucha al estrecho "embudo" de la negociación con el Gobierno. Ello supone su enfrentamiento a las movilizaciones que, cada vez

más, apuntan a derrocarlo sin contemplaciones. Su actitud ante cada una de las recientes luchas (rechazo, silencio, o contraposición frontal a la acción directa de las masas...) es buena muestra de lo que decimos: que CD no es un organismo interesado en asumir y empujar las reivindicaciones y la lucha de la juventud y los trabajadores, a la Huelga General, al derrocamiento de la Dictadura. Por el contrario, pone todas las dificultades para conseguirlo hoy, mientras prepara una "salida negociada" con los capitalistas, que tampoco nos ofrecerán más que el recorte y subordinación de nuestras exigencias a los intereses de los banqueros.

Y, ese mismo programa nos ofrece la Plataforma de Fuerzas Juveniles, cuyo programa, a pesar de las palabras más radicales y proclamas socialistas, suscribe y apoya, en los puntos fundamentales, al de Coordinación Democrática.

Por contra, nosotros, la LJ C, vemos imprescindible avanzar en la lucha por el derrocamiento de la Dictadura, mediante la Huelga General de obreros y oprimidos en todo el Estado.

¡POR UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE ELEGIDA POR SUFRAGIO UNIVERSAL DESDE LOS 16 AÑOS!

¡POR LA AUTODETERMINACION DE EUSKADI, CATALUNYA, GALIZIA!

Para asegurar las condiciones de su convocatoria:

¡AMNISTIA TOTAL, RETORNO DE LOS EXILADOS!

¡DISOLUCION DE LOS CUERPOS REPRESIVOS, LEYES Y TRIBUNALES ESPECIALES!

¡RESPONSABILIDAD POR LOS CRIMENES DE LA DICTADURA!

Estas medidas, así como todas las que nos aseguren dignas condiciones de vida y trabajo, debe tomarlas un Gobierno Provisional de los Trabajadores, formado por los partidos obreros mayoritarios, el PCE y el PSOE, sin un sólo ministro burgués, apoyado en los organismos de la Huelga General.

Para llevar adelante estas tareas fundamentales, los partidos y organizaciones obreras y juveniles deben romper todo lazo con la burguesía, abandonar Coordinación Democrática y la Plataforma de Fuerzas Juveniles, y pasar a conformar la Alianza Obrera.

¡POR LA ALIANZA DE TODAS LAS ORGANIZACIONES OBRERAS DE LA JUVENTUD!

¡POR LA ALIANZA DE ORGANIZACIONES OBRERAS, PARTIDOS Y SINDICATOS!

¡AVANCEMOS SIN UNA SOLA VACILACION A LA HUELGA GENERAL, CON TODOS LOS OBREROS Y OPRIMIDOS!

13-10-76

■Axa Lafuente

euskadi

LA JUVENTUD CONTRA LA OPRESION NACIONAL



Cuando el 1 de Abril de 1939 el levantamiento encabezado por Franco aplastó las últimas defensas del bando republicano y declaró terminada la guerra, dos fueron las razones por medio de las que se justificaron el millón de muertos que la contrarrevolución había provocado:

- La lucha contra la revolución obrera.
- La defensa de la unidad de España.

A partir de este momento, por decreto, todo habitante del Estado sería español única y exclusivamente. No se era catalán, vasco o gallego. A lo más guipuzcoano, coruñés o leridano, pero a efectos puramente administrativos.

Ahora bien, consciente la dictadura franquista, de que el señalamiento nacional, la necesidad que tiene cada pueblo de decidir por sí mismo cual va a ser su futuro, no había desaparecido por efectos de la guerra, consideró como tarea prioritaria del "Nuevo Estado" el prohibir y reprimir cualquier clase de expresión cultural que supusiese el menor atisbo de expresión nacional distinta de la "Nación Española".

Si cada nacionalidad en general ha tenido que sufrir la imposición por la fuerza de una cultura extraña a ella y rezumante de los más profundos caracteres fascistas, la dictadura, de una forma absolutamente consciente, ha dirigido su agresión con más saña contra la Juventud de estas nacionalidades.

Un ejemplo patente puede ser Euskadi dado que quizás sea donde con más virulencia la dictadura ha oprimido la conciencia nacional de un pueblo.

En Euskadi, ya desde los primeros años de la educación, salvo excepciones, de escuelas de explotación económica exclusivamente privadas desarrolladas en la semiclandestinidad, la enseñanza es exclusivamente en castellano. La Historia, la Lengua, la Literatura, el Arte, las más de

las veces será la Historia, la Lengua, el Arte, la Literatura = castellana, envuelto todo ello además en un sistema educacional = acientífico y fascistoide.

El interés por el estudio y la investigación de nuestra propia Historia, Lengua, Literatura ha sido arrinconado, cuando no prohibido. Cualquier clase de expresión artística o cultural, folclórica, es censurado una y mil veces.

El uso de nuestro idioma, el euskera, si no es prohibido expresamente, la dictadura ha intentado denodadamente inculcar al pueblo la idea de que su utilización es algo reaccionario y atrasado; que lo verdaderamente progresivo es el hablar castellano.

Para completar esta situación de opresión nacional aparece el factor de la represión. La juventud vasca ha tenido que sufrir en su propia carne los efectos de un sistema policial de terror que por medio de la Guardia Civil, BPS, Policía Armada, ha asolado nuestro pueblo. Desde las detenciones y multas por el mero hecho de hablar euskera, la suspensión de conferencias y reuniones, pasando por la fobia feroz hacia la bandera vasca, hasta llegar a las palizas y torturas en cuartelillos y comisarías. Cientos y cientos de jóvenes vascos encarcelados con condenas monstruosas o exiliados.

Sin embargo, a pesar de todo, el esfuerzo volcado por la Dictadura para extirpar de la Juventud la conciencia nacional, hoy más que nunca vemos que se empeño ha sido un completo fracaso. La Juventud tras las últimas experiencias en la lucha, se ha mostrado como la punta de lanza del movimiento obrero y popular que lucha por tirar abajo la dictadura, por imponer las libertades democráticas y en definitiva por construir una sociedad libre de toda explotación y opresión, una sociedad socialista. Pero además de la Juventud y especialmente la juventud de las nacionalidades del Estado español, de una forma generalizada, ha asumido el problema nacional y de forma imparable ataca y arrincona día a día el aparato centralista opresor.

Hoy en día nuestro idioma ha conseguido salir a la superficie; hoy en día se realizan en uno y otro lugar toda clase de manifestaciones culturales. Pero la Ju-

ventud vasca es consciente de que estos avances parciales se han conseguido por una donación graciosa de la burguesía no que se han impuesto por la cha diaria y que mientras la guesfia, centralista por sus intenciones, siga detentando el poder no solo las nacionalidades Estado no podrán nunca desarrollarse de una forma plena y decir por sí mismas su futuro, que además los avances parciales conseguidos corren el peligro de ser barridos por la agresión de la dictadura en cuanto se condece con fuerzas para ello.

En este momento de crisis la dictadura, en que las instituciones creadas por Franco se balancean hasta sus cimientos, dichas propuestas, sobre qué camino debe tomar el pueblo vasco, caminando hacia su liberación nacional, se ofrecen ante el pueblo vasco procedentes de los grupos políticos y que naturalmente reflejan de las distintas clases sociales existentes.

- El Estatuto de Autonomía Propuesto por los burgueses I. mados de "oposición vasca" (PNV, Carlismo, personalidades integrantes de Coordinación Democrática) secundados por partidos obreros como PCE, PTE y PSOE con ciertas divergencias pero en lo fundamental por organizaciones como ORT y MCE.

¿Qué supone un Estatuto?

Un Estatuto no es más que una concesión hecha por el poder central de algunas autonomías administrativas, más o menos amplias reservándose a decidir ese poder central en última instancia y siempre que se reconozca como inalterable la unidad del Estado español. En definitiva defender un Estatuto, por mucho que se proclame la voluntad de luchar por la autodeterminación, es oponerse a que sea el pueblo vasco el que decida cual va a ser su futuro.

Además, ¿cual es el Estatuto que proponen?. Es ni más ni menos que el Estatuto de Autonomía de 1936, a lo más con alguna otra remodelación. Examinemos el Estatuto:

1.- Un Estatuto que dejaba fuera a Navarra y no porque los navarros lo hubiesen querido, sino porque lo decidieron los concejales, manipulados por los caciques y partidos mas derechistas.



2.- Un Estatuto que en su fecha de aparición en 1936, su composición original -emanada de un plebiscito tres años antes- había sido recortada.

3.- Un Estatuto en el que no se incluye ninguna institución de mocrática donde el pueblo vasco = pudiese libremente expresarse; es decir, se niega la posibilidad de una Asamblea Constituyente Vasca . En definitiva, las decisiones fundamentales saldrían de las Cortes de Madrid.

4.- Un Estatuto que reconocía el bilingüismo solamente en las = zonas de habla euskaldun, excluyéndose las grandes ciudades donde el único idioma oficial sería = el castellano.

Desde luego esta salida propuesta por la "oposición vasca", más = que como solución, aparece como salida de emergencia a los planes = de la burguesía, caso de fracasar los planes reformistas de Suárez; = pone ni más ni menos que el desviar las legítimas aspiraciones = del pueblo vasco hacia la vía muerta evitando la liquidación del = centralismo y la plena realización de las libertades en Euskadi.

-- Frente a esta solución-engaño aparece la solución de la Asamblea Constituyente vasca. Somos = conscientes de que solamente se = pondrá fin a la situación de opresión que sufre el pueblo vasco, = cuando él y solo él sea quien decida su futuro; cuando sea él = quien se autodetermine; cuando pu

eda decidir si quiere unirse, separarse totalmente, federarse... con los demás pueblos del Estado = Español.

La única forma de autodeterminarse es por medio de la Asamblea Constituyente Vasca, elegida por sufragio universal entre la población de Euskadi mayor de 16 años, sin ninguna clase de discriminación.

Desde luego esta alternativa = de libre decisión del pueblo vasco a través de la Asamblea Constituyente, solo será posible en una situación política en que las libertades y derechos de todo el pueblo estén asegurados. No cabe Asamblea Constituyente alguna y = por lo tanto será irreal la libertad para el pueblo vasco mientras la dictadura siga en pie, mientras no se hayan tirado abajo todas y cada una de las instituciones en las que se apoya la dictadura coronada.

¿Cuales serán las tareas de esta Asamblea Constituyente?

Estructuración, organización y delimitación de funciones de ayuntamientos y diputaciones vascos y democráticamente elegidos = por la población mayor de 16 años. Establecer la oficialidad del euskera, su impulso dentro de la nacionalidad vasca, dada la opresión sufrida durante todos estos años.

Esta Asamblea Constituyente = no la va a convocar ningún Gobierno de la burguesía, lo único que

les interesa a estos señores es engañarnos con los Estatutos, sólo levantando un gobierno de los trabajadores de Euskadi podremos conseguirlo. Un gobierno que destruya la estructura clasista de la enseñanza y que implante la enseñanza gratuita, laica y bilingüe, que establezca una universidad vasca al servicio de los problemas y aspiraciones de Euskadi. = Frente a la anarquía capitalista, debe tomar una serie de medidas económicas para resolver los actuales problemas del paro, la inflación, etc. Para ello será necesario la nacionalización sin indemnización de los grandes bancos, quitando de en medio a intermediarios y especuladores. ■

JAVIER.



JOVEN !
 ¡¡ UNETE
 A LA
 LIGA DE
 LA JUVENTUD
 COMUNISTA !!

TRIBUNA LIBRE

Comaradas y amigos: Nuestra revista está abierta a la participación de todos vosotros, de todos los jóvenes comunistas; os invitamos a colaborar con entusiasmo == con nosotros enviando artículos e información sobre las acciones de la juventud, sobre la problemática juvenil etc. De forma especial os invitamos a participar activamente en esta sección de TRIBUNA LIBRE. Aquí reproduciremos las = cartas que enviéis dando = vuestra opinión sobre los planteamientos que hacemos en los diversos apartados de la revista, podéis plantear las rectificaciones que creáis necesarias, o cualquier otro contenido que os parezca interesante para esta redacción o los lectores. Esta sección quiere ser reflejo del espíritu = crítico y rebelde de la juventud, confiamos en que así sea. Vuestras comunicaciones podéis remitirlas a través de los compañeros que os pasan la revista. Esperamos vuestras cartas. ■

La redacción

¡Los jóvenes trabajadores,

por nuestras reivindicaciones!!

Las medidas económicas del gobierno aprobadas el pasado día 9 anuncian los planes de los capitalistas y del gobierno para mantenerse a costa de los trabajadores con la congelación salarial, de la negociación de los convenios, mientras los precios siguen su ritmo acelerado.

Pero los trabajadores no estamos dispuestos a aguantar más, tenemos un puñado de reivindicaciones pendientes desde las últimas luchas y ahora es necesario dar el paso que nos permita conseguir todas ellas. El combate que tenemos que librar la clase obrera y sobre todo los jóvenes trabajadores, lo hemos de entender como la lucha por la defensa de nuestras reivindicaciones económicas, sociales y políticas, pero además, en este momento más que nunca, como un combate claramente enfrentado con el gobierno que intenta maniatarnos privarnos del derecho de negociar directamente con la patronal tras reivindicaciones.

Esta situación en la que nos quiere colocar el propio gobierno hace imprescindible que sepamos encararla mediante la unidad de nuestras filas haciendo tragar al consejo de ministros sus medidas. Para ello hemos de poner en pie una plataforma única por ramo que recoja todas nuestras aspiraciones y que nos permita enfrentar el ataque de la patronal y del gobierno de forma unida.

Los jóvenes obreros tenemos que defenderla y colocarnos en primera fila de todas las luchas, en las asambleas, manifestaciones, plénetas, etc... Este ímpetu de lu-

cha de la juventud obrera y nuestra situación de sobreexplotación exige que nuestras reivindicaciones específicas sean recogidas en esta plataforma:

- A trabajo igual, salario igual
- Trabajo asegurado a nivel de cualificación adquirida, a partir de los 16 años.
- Horas de estudio integradas en la jornada laboral, con sueldo íntegro
- Contra la sobreexplotación - bajo el rótulo de aprendiz, botones, etcétera...
- Servicio militar de 6 meses en el lugar de residencia compatible con el estudio y el trabajo.

¿Cómo conseguir esta plataforma?

Los jóvenes obreros, toda la clase obrera, sabemos lo difícil que es conseguir estas reivindicaciones y la cantidad de obstáculos que nos encontramos en nuestra lucha. A pesar de que en las últimas movilizaciones hemos dado pasos importantes en la extensión -

de las luchas, no ha sido posible romper las trabas que impedían la generalización de las acciones. Para hacer posible un combate generalizado, la única forma con la que conseguiremos nuestras reivindicaciones, es necesario hacer frente a las trabas que nos tienden desde la CNS, sus cargos sindicales y los convenios empresa por empresa. Si queremos conseguir una movilización general, si queremos conseguir nuestras reivindicaciones, es necesario romper con la burocracia de la CNS. Esto no sólo es necesario, sino que además es posible, aunque para ello tengamos que enfrentarnos a las orientaciones de algunos partidos obreros y de sus organizaciones juveniles.

¡Impulsemos la acción y la negociación directa de los trabajadores!!

Es preciso recoger las experiencias más importantes de los últimos meses (Euskadi, León, Coreas...), avanzar por el camino de la negociación directa, destruyendo el muro de contención que quiere imponer el vertical. Es preciso que todos los trabajadores juguemos el papel que nos corresponde poniendo en pie asambleas eligiendo comités que se coordinen entre sí para impulsar la lucha y negociar con la patronal según las decisiones que tome la asamblea. Sólo estos comités elegidos que cuentan con el respaldo de la totalidad de los trabajadores y que son controlados por la asamblea, son la garantía para impulsar la acción que hemos de llevar adelante para conseguir nuestras reivindicaciones.

Para impulsar este proceso de lucha, las asambleas, sus comités elegidos etc., necesitamos organizarnos al margen y contra el vertical, pues éste no sirve más que para dividirnos e impedir nuestra lucha. Tenemos que pasar a engrosar las centrales sindicales libres existentes -CNT y UGT- utilizándolas para el impulso de nuestra movilización y como instrumento de los obreros para hacer frente a todos los problemas laborales que tenemos por delante. Los jóvenes dentro de los sindicatos tenemos que pelear por que estos asuman nuestras reivindicaciones como jóvenes, para conseguir esto tenemos que levantar secciones de jóvenes estructuradas en todos los ramos. ■

comunicado

EL COMITE EJECUTIVO PROVISIONAL

de la LIGA de la JUVENTUD COMUNISTA SALUDA Y APOYA

La iniciativa asumida por los militantes de CCOO -reunidos hace unos días en asamblea estatal- de solicitar SU INGRESO EN LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES (UGT).

Consideramos que las razones que fundamentan su decisión, son una gran aportación a la clarificación de posiciones y actuación, en el movimiento obrero:

-La imposibilidad de CONSTITUIR A CCOO COMO ORGANIZACION SINDICAL, estructurada al margen de la CNS y sus cauces, debido a las posiciones de su dirección mayoritaria.

-La defensa de las centrales sindicales libres y el avance en la destrucción de la CNS; en consecuencia, la ADHESION A LA UGT, considerándola como organización sindical, estructurada a escala de estado y al margen del Sindicato Vertical.

-La necesidad de pugnar, desde el seno de UGT, por levantar la ALIANZA SINDICAL CON LA CNT, que posibilitará aunar fuerzas para responder a las exigencias de las actuales luchas y preparar las próximas, acelerando la destrucción de la CNS en la perspectiva del Congreso de Unificación Sindical.

Llamamos a los jóvenes obreros y asalariados a que apoyen, discutan y hagan suya la postura de estos compañeros como la única forma de imponer consecuentemente la libertad sindical, acelerar la destrucción de la CNS, imponer las organizaciones sindicales libres, pugnar por su unificación. A la vez que pugnamos por que estas centrales sindicales libres, UGT y CNT, hagan suya la defensa de las reivindicaciones y derechos sindicales de la juventud obrera y asalariada. ■

Construyamos el sindicato libre de estudiantes



Este curso el movimiento estudiantil tiene ante sí un grave problema que resolver. El problema de la desorganización que arrastramos desde cursos anteriores, provocado por las consecuencias de la nefasta participación y de las ineficiencias de los comités de curso.

La construcción del sindicato libre es imprescindible para poder encarar la lucha por las reivindicaciones más acuciantes que tenemos planteadas los estudiantes. Si nuestra lucha, hasta ahora, ha tenido un carácter de ir 'a la contra', tanto de la selectividad como de los ataques a las condiciones de estudio en general. Hemos hecho gala de una fuerte sensibilidad ante cada acontecimiento político de importancia y ante todo hemos sabido responder contra los asesinatos de luchadores antifranquistas, contra la represión, por la amnistía y la libertad, en relación directa con los trabajadores.

Este curso, hemos de avanzar a la transformación radical de toda la institución educativa, para conseguir una enseñanza científica, accesible a todo el mundo y gestionada por los directamente interesados; nosotros y los profesores. Para conseguir la enseñanza gratuita que hemos coreado masivamente en las manifestaciones contra la subida de las tasas académicas, no solo hemos de impedir la subida de las tasas, sino también acabar con la selectividad económica, contra los objetivos del gobierno de hacernos pagar los costes de los estudios y así reservar la universidad a una élite privilegiada.

El sindicato por el que luchamos.

Para que estos problemas no sigan sin resolverse, para que la lucha por la amnistía y la libertad y la alianza con los trabajadores y todos los oprimidos se pueda dar con garantías, hemos de levantar la organización de los estudiantes haciendo nuestra la libertad de asociación, que si no está en las leyes vigentes, la podemos imponer

y la vamos a imponer por mas que le pese a Suarez y a todos los gobiernos reformistas.

Para construir nuestro sindicato tenemos un obstáculo que salvar, un obstáculo bastante resquebrajado: la participación. Tenemos que acabar de hundirla!! Al mismo tiempo que hacemos esto, nos ponemos a construir nuestro sindicato, un sindicato que para que sea tal, precisa ser levantado por los estudiantes que nos afiliemos conscientemente y voluntariamente, participando en las tareas sindicales que hemos de asumir desde un principio.

El sindicato libre que hemos de construir es diferente de las asambleas de curso, facultad, etc, estas son el marco de expresión de todos los estudiantes. Las asambleas pueden delegar encargos a órganos elegidos que deben revocarse cuando terminan el encargo, no podemos permanentizarlas ni un minuto mas, porque sino acaban de cidiendo por los estudiantes y sus tituyendo a las asambleas. Hay varios niveles de organización u organizaciones con características distintas. Los que están de acuerdo con un programa político y quieren agruparse para llevarlo adelante, lo hacen formando una organización política. Los que están de acuerdo en defender sus derechos y asumir tareas sindicales de forma estable, se unen formando un sindicato. Los estudiantes que queremos reunirnos para abordar un tema y decidir sobre él, lo hacemos en asamblea. Nosotros respetamos estos niveles de organización y consideramos totalmente necesario mantener la independencia de cada uno de ellos. Pensamos que los que hablan de sindicatos de nuevo tipo no descubren nada nuevo, sino que intentan escamotear nuestro derecho a sindicarnos y a levantar asambleas y comités elegidos y controlados por las asambleas.

La libertad de asociación es un derecho, no se puede someter a votaciones. La unidad sindical, por la que peleamos, se ha de dar de forma consciente, voluntaria. La unidad sindical no se puede imponer, porque paradójicamente los que intentan imponer la unidad sindical siembran la división. Para conseguir la unidad sindical es preciso partir del reconocimiento de la libertad de asociación.

El sindicato debe tener un programa de lucha aprobado mayoritariamente, pero debe permitir que todos los estudiantes que lo integren puedan expresar sus posiciones dentro y fuera de él. Es decir el programa aprobado mayoritariamente no es obligatorio para todos los sindicados. Ha de tener un funcionamiento totalmente democrático con la elección de todos los puestos por los afiliados, ha de ser independiente de las instituciones académicas, de los partidos, etc... Ha de estar estructurado mediante los comités sindicales por curso, facultad, distrito nacionalidad y federado a nivel de estado. Para tareas sindicales concretas es preciso estructurar departamentos también para actividades de tipo cultural, informativas, etc., por último han de tener unos estatutos que regulen su funcionamiento.

¿Cómo hemos de construir el sindicato libre?

Está claro que el congreso constituyente no se puede realizar hasta que haya un alto número de compañeros dispuestos a construirlo. Por ello es necesario levantar embriones del sindicato que queremos construir para llevar adelante las tareas sindicales desde el primer momento, y que sirvan para atraer a mas estudiantes a las tareas de construcción de nuestro sindicato. Estos embriones sindicales, donde existen, estan impulsando asambleas y manifestaciones contra la subida de las tasas académicas, selectividad..., difundiendo su órgano de expresión, desarrollando actividades culturales, haciendo frente a los planes de estudio... Estos Comités Sindicales que ya viven o que tenemos que levantar de inmediato, a nivel de curso y facultad deben dotarse de una Comisión Gestora a nivel de distrito que se encargue de centralizar las acciones que empujemos y que dirijan el proceso de construcción del sindicato. Las Comisiones Gestoras deben levantarse también a nivel nacional y estatal para llevar un trabajo lo más unificado posible, terminando con la dispersión del trabajo entre los diversos distritos.

Hay que terminar con las discusiones de salón, sobre las diferentes propuestas de organización estudiantil. El sindicato se levanta demostrando su validez en la práctica, y no en las discusiones teóricas al margen de éstas. Los COMITES SINDICALES permiten hacerlo y a la vez, permiten preparar el CONGRESO CONSTITUYENTE SINDICAL, mediante la elaboración de estatutos, programa y propuestas de estructuración que se someterán a las discusiones del congreso, congreso que hemos de empujar a nivel de facultad, de distrito a nivel nacional dado que el Sindicato Estudiantil ha de formarse a nivel nacional y federarse a nivel de estado.

Ante la constitución de las plataformas unitarias de la juventud

El pasado mes de Julio se constituyó en Madrid la Plataforma Democrática de Fuerzas Políticas Juveniles (PDFPJ). La declaración de constitución fue firmada por cuatro grupos políticos juveniles: JJSS, UJCE, JGR y UJM; el MJC que había estado presente en las discusiones no firmó el acuerdo por considerarlo centralista. Organismos de tinte parecido han aparecido también en algunas nacionalidades y provincias.

Los trotskystas siempre promovemos y apoyamos cualquier paso en la unidad de la juventud. Creemos que la imposición de las reivindicaciones de la juventud y la lucha contra las maniobras contrarrevolucionarias del gobierno Suárez, exige la más amplia unidad de todos los que están dispuestos a desarrollar la lucha consecuente, exige la unidad de la juventud, de las organizaciones obreras juveniles, para poner en pie un potente movimiento unitario de la juventud, aliado al movimiento obrero y popular, que se enfrente de forma decidida a todas las trabas que nos quieren imponer y que encabece la movilización que acabe de una vez con la monarquía dictatorial. Pero porque pensamos que la única unidad real es la que nos sirve para empujar la movilización y la PDFPJ es cualquier cosa menos un organismo para la lucha de la juventud, nos oponemos y combatimos este organismo. El programa que nos presentan estos compañeros "olvidados" las necesidades más importantes que tenemos los jóvenes planteadas, pretenden llevarnos hacia unos aliados que no son los nuestros, unos aliados que se oponen frontalmente a nuestros objetivos.



Los jóvenes luchamos contra los poderes arbitrarios de la familia y las autoridades y estos compañeros nos proponen esperar hasta los 18 años para exigir nuestro derecho a decidir por nosotros mismos, luchamos contra las arbitrariedades a que nos someten en el ejército, por conseguir los derechos democráticos que nos niegan a los soldados y por organizarnos frente a la oficialidad reaccionaria, por destruir el ejército de la burguesía y sustituirlo por el pueblo en armas y estos compañeros nos proponen pedir un ejército democrático, como si el más democrático de los ejércitos no fuese un instrumento de opresión de la burguesía; los jóvenes de Euskadi, Catalunya y Galiza luchamos por el derecho a la autodeterminación de nuestro pueblo y nos quieren engañar con los estatutos de autonomía; luchamos por el derecho a la libertad y nos proponen que confiemos en los burgueses de Coordinación Democrática y en sus rupturas para conseguirla.

Pero lo más peligroso de todo el planteamiento de la PDFPJ es que pretende supeditar la movilización de la juventud a los dictados de CD, pretenden hacernos creer, que en el marco de la ruptura pactada podremos conseguir nuestras reivindicaciones. Nada más alejado de la realidad, su actuación como apéndice del organismo de colaboración con la burguesía que es CD, apoyando sus "llamamientos", abandonando la preparación de la acción de la juventud y remitiéndolo todo a la preparación de los famosos Encuentros y Jornadas Democráticas de la Juventud, ha hecho que jugase el papel que podía jugar un organismo de este tipo, papel de obstáculo a la movilización de la juventud. Su actuación en las últimas movilizaciones, en el aniversario del asesinato de Txiki, ante los asesinatos de Carlos González nos ha demostrado definitivamente el papel que juega este organismo.

Los trotskystas pensamos que los jóvenes tenemos que pasar de la política de comunicados e inactividad, de ir detrás de los planteos de CD, al impulso del movimiento de la juventud ligado al movimiento obrero y popular. Por ello peleamos por poner en pie un programa de emancipación total de la juventud, por empujar la movilización de la juventud sin someterla a ninguna ruptura por democrática que sea.

Pelemos por levantar la ALIANZA de las ORGANIZACIONES JUVENILES en el marco de la Alianza de todos los partidos y organizaciones obreras.

Para poder avanzar en el impulso del movimiento de la juventud pensamos que es imprescindible que las organizaciones juveniles dispuestas a luchar rompan con la PDFPJ y pasen a defender los intereses de la juventud sin supeditar su lucha a los intereses de la burguesía por muy democrática que sea.

Nosotros en nuestra lucha por la Alianza de las organizaciones de la Juventud en torno a un programa de emancipación total, estamos dispuestos a concretar cualquier paso por pequeño que sea siempre que ayude a la acción de la juventud. Estamos por golpear juntos contra el enemigo común, por esto proponemos a todas las organizaciones un trabajo conjunto a todos los niveles, barrios, facultades etc. para hacer frente a las múltiples necesidades que tenemos por delante, levantando un frente único de todas las organizaciones juveniles dispuestas a luchar. ■

Carlos Vallejo.

Por el Congreso Fundacional de la L.J.C.

En la lucha por levantar nuestra organización hay una fecha = clave, nuestro congreso fundacional. Hacia él dirigimos toda nuestra actividad hoy. Este congreso = no puede ser meramente la afirmación de que existimos; su preparación no está limitada a los que = hoy escribimos o leemos esta revista. Este congreso ha de ser un paso gigante en la organización = de la juventud revolucionaria, = por ello es necesario que todos = hagamos el máximo de esfuerzos = por discutir y preparar juntos = el congreso de los jóvenes comunistas, de forma abierta, en fábricas, barrios, escuelas o facultades.

Pero esto, que el congreso de la LJC no quede reducido a los ci entos de jóvenes que hoy ya estamos impulsándolo, que seamos miles los que lo preparemos, nos = plantea unas exigencias, unas exigencias y unos costes muy altos. Estamos en plena campaña para levantarlo y estamos solos para poder conseguir los fondos monetarios que nos permitan hacer frente a la gran cantidad de gastos = que se nos presentan, no tenemos ningún padrino que nos solucione este problema. Tampoco existe obispo ni capitalista que nos ayude en esto. Los medios de financiación de nuestro congreso de la juventud comunista, sólo depende de tu apoyo, del apoyo de toda la juventud, de los jóvenes comunistas en particular.

Nuestra revista, nuestras publicaciones, no son medios para = conseguir beneficios, en el mejor de los casos cubrimos los gastos de coste. Es necesario que todos colaboreis en la puesta en pie de este congreso, comprando y difundiendo la revista, distribuyendo los bonos y posters que hemos puesto en circulación y sobre todo haciendo aportaciones monetarias de todo tipo. Vuestra ayuda nos es imprescindible, no tenemos otra, de vosotros depende. Nuestra organización es una organización de la juventud revolucionaria, y nosotros somos los que tenemos que levantarla, nadie vendrá en nuestra ayuda. Si os pedimos vuestra ayuda es porque sabemos que nuestra lucha por la emancipación de la juventud, por el = socialismo, sólo la juventud está dispuesta a apoyarla.

Compañeros, camaradas, amigos. **..APOYAD ECONOMICAMENTE EL CONGRESO FUNDACIONAL DE LA LIGA DE LA JUVENTUD COMUNISTA, ES VUESTRO CONGRESO, EL DE TODOS LOS JOVENES QUE LUCHAN POR LA LIBERTAD Y EL SOCIALISMO.**



En Marcha

Durante el pasado mes de septiembre se ha desarrollado en las = ciudades más importantes del estado, asambleas de constitución de la LJC a nivel nacional, regional y provincial. En estas asambleas = se han iniciado las discusiones = sobre los temas más importantes = que tiene planteados en movimiento juvenil, discusiones que desembocarán en el Congreso Fundacional a nivel de todo el estado. Se han marcado las tareas que comporta la actuación de nuestra organización en primera fila de las movilizaciones de la juventud. Se ha decidido poner en marcha una campaña de agitación para dar a = conocer a nuestra organización entre la juventud y recabar el apoyo financiero imprescindible para hacer posible la celebración de = nuestro Congreso Fundacional. Se han elegido los Comités Nacionales, Regionales y provinciales = que dirigirán provisionalmente la organización hasta el congreso.

Hasta ahora estas asambleas = de constitución se han celebrado en: Euskadi, Catalunya, País Valencià, Madrid-Región, Castilla, Canarias, Aragón, Murcia y Asturias. Damos cuenta a continuación de las asambleas de constitución celebradas en Euskadi, Catalunya = y Andalucía.

BILBAO

CONSTITUCION DE LA EUSKADI'KO GAZTEDI KOMUNISTAREN LIGA

Tras un proceso de asambleas provinciales, se reunió en Bilbao la asamblea de delegados de Euskadi, en representación de 315 jóvenes de Bizkaia, Gipuzkoa, Araba = y Nabarra constituyendo la EUSKADI'KO GAZTEDI KOMUNISTAREN LIGA. La asamblea discutió sobre la situación del movimiento juvenil en Euskadi y las tareas que hemos de asumir los trotskystas en su seno. Decidió prestar una atención especial a la lucha de la juventud = contra la opresión nacional y por la autodeterminación de Euskadi, en este sentido se señaló el protagonismo que ya había tenido = nuestra organización en las últi

vida interna

mas movilizaciones masivas contra la represión y por los derechos = nacionales. Constató los grandes avances conseguidos en la implantación de la LJC, en su primer = mes de actividad, ante todo en las provincias de Bizkaia y Navarra = y decidió poner en pie una vasta campaña para dar a conocer el programa que levantamos los trotskystas entre la juventud, dedicando = mayor atención a Guipúzkoa y Araba. Finalmente fue elegido el Comité Nacional y el secretario general de Euskadi.

BARCELONA

CONSTITUCION DE LA LLIGA DE LA JOVENTUT COMUNISTA DE CATALUNYA

Reunidos en asamblea jóvenes = de Barcelona, Tarragona, Baix Llobregat, Vallés, Santa Coloma etc. han constituido la LLIGA DE LA JOVENTUT COMUNISTA DE CATALUNYA. = Tras una primera discusión sobre la línea política sobre la que se levanta nuestra organización, se señaló la importancia de nuestra intervención en las luchas de la juventud obrera y se decidió prestar una atención preferente a este sector de la juventud, en especial a los jóvenes trabajadores = de las grandes empresas metalúrgicas. Se acordó poner los medios = necesarios para extender la presencia de nuestra organización a las provincias de Lleida y Girona y se eligió el Comité Nacional, el camarada Xavier Lladó fue elegido secretario general de Catalunya.

SEVILLA

CONSTITUCION DE LA LIGA DE LA JUVENTUD COMUNISTA

Jóvenes de varias provincias = de Andalucía han constituido la = LJC de Andalucía. Tras la elección del Comité Regional y de una animada discusión sobre las tareas = inmediatas que hemos de asumir = los trotskystas para levantar un fuerte movimiento de juventud, se abordó la problemática de la juventud trabajadora en el campo y se decidió iniciar una campaña para dar a conocer nuestro programa a todos los jóvenes del campo andaluz.

MARXISMO Y PACIFISMO

Lenin dirigiéndose al congreso de las Juventudes Comunistas, señaló que la tarea más importante de la juventud se podía resumir en una sola palabra: aprender. Para aprender abrimos esta sección de Escuela Marxista. En ella pensamos abordar los temas más importantes que tiene planteados el movimiento juvenil para comprender y poder hacer frente de forma decidida a la situación actual. Aquí insertaremos tanto escritos de la redacción sobre temas del momento como textos de los clásicos del marxismo que nos ayuden a comprender la realidad actual.

Iniciamos la sección con un resumen del capítulo "Del marxismo al pacifismo" de la Revolución Permanente de León Trotsky. Este escrito fue hecho en 1930 y en él aborda Trotsky las posiciones del marxismo ante los planteamientos pacifistas de Radek (1). Este es un tema de total actualidad, los planteamientos de la llamada oposición democrática y de los partidos obreros reformistas tras ella no hacen más que reproducir los planteamientos de los stalinistas de los años 30, contra los que pelea Trotsky. Estos señores pretenden atar al movimiento obrero y juvenil haciéndonos confiar en la neutralidad del ejército y sobre todo pretenden hacernos creer que la presión respetuosa contra nuestros enemigos es lo más efectivo e "inteligente". Veamos lo que dice Trotsky.



León Trotsky

La lucha contra
la guerra no se
resuelve con la
presión sobre
el gobierno
sino únicamente
por medio
de la lucha
revolucionaria
por el poder.

"En la época de la primera Revolución Lenin repetía incansablemente que no mantendríamos la democracia sin la revolución socialista en Europa. En 1917 y en los años siguientes, Lenin no enfocaba nunca los destinos de nuestra revolución más que relacionándolos con la revolución socialista iniciada ya en Europa. Decía, por ejemplo, sin más, que sin victoria de la revolución en Alemania, nuestra caída era inevitable.

Lenin explicó docenas de veces que si habíamos podido resistir era únicamente porque una serie de condiciones especiales nos habían preservado por un breve plazo del imperialismo internacional. El imperialismo mundial en ningún caso ni en ninguna circunstancia podría vivir al lado de la República soviética... Aquí, el conflicto parece inevitable. ¿Y la conclusión? ¿la esperanza pacifista en la presión del proletariado y la neutralización de la burguesía? No, la conclusión es la siguiente: Aquí reside la mayor dificultad de la Revolución rusa... la necesidad de provocar la revolución mundial. Después de desmontar uno por uno los argumentos pacifistas de Radek y de demostrar la validez de las posiciones de Lenin y las suyas sobre este tema, prosigue: 'Radek se ha saltado por alto la barrera que separa al marxismo del oportunismo, a la posición revolucionaria de la pacifista. Se trata nada menos que de la lucha contra la guerra, esto es, de los procedimientos y métodos con que se puede evitar o contener la guerra: mediante la presión del proletariado sobre la burguesía o de la guerra civil para el derrocamiento de la burguesía. Radek, sin darse cuenta de ello, introduce en nuestra discusión este problema fundamental de la política proletaria.

En el III Congreso de la Internacional comunista, los ultrazquierdistas de aquel entonces defendieron la táctica de provocar intentonas y revueltas en los países occidentales como camino de salvación para la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas. Junto con Lenin, les expliqué del modo más popular posible que la mejor ayuda que nos podían prestar consistía en reforzar de un modo sistemático sus posiciones y en prepararse para la conquista del poder, y no improvisar aventuras revolucionarias para nosotros. Sin embargo, al mismo tiempo que les-

explicábamos que el robustecimiento del partido y la presión creciente del proletariado era un factor de gran peso en las relaciones internas e internacionales, nosotros, marxistas, añadíamos que la presión no era más que una función de la lucha revolucionaria por el poder, y dependía plenamente del desarrollo de esta última. He aquí por qué en el transcurso de este III Congreso, Lenin, en una reunión privada de delegados, pronunció un discurso contra las tendencias de pasividad y de expectativa, discurso que puede resumirse, poco más o menos, en la siguiente moraleja: no queremos que nos lanceis a las aventuras, pero no obstante, queridos amigos, daos prisa, porque no es posible sostenerse largo tiempo únicamente mediante la presión.

Radek indica que el proletariado europeo no pudo tomar el poder después de la guerra pero impidió que la burguesía nos aplastara. Nosotros mismos hemos tenido ocasión de hablar de esto más de una vez. El proletariado europeo con-

siguió impedir que se nos destruyera, porque su presión se juntó a las graves consecuencias objetivas de la guerra imperialista y a los antagonismos internacionales exacerbados por la misma. No se puede contestar (ni cabe, además, plantear la cuestión así) cual de estos elementos, la lucha en el campo imperialista, el desmoronamiento económico o la presión del proletariado tuvo una influencia decisiva. Pero que la presión internacional por sí sola no basta, lo demostró con excesiva claridad la guerra imperialista, la cual se desencadenó a pesar de todas las presiones.

Una situación tal, caracterizada por el hecho de que el proletariado no puede aun tomar el poder, pero impide ya a la burguesía utilizarlo para la guerra, es la situación de equilibrio inestable de clase en su forma suprema de expresión. El equilibrio inestable se llama precisamente así porque no puede persistir durante largo tiempo, y ha de resolverse necesariamente en un sentido u otro, o el

proletariado llega al poder, o la burguesía mediante una serie de represiones consecuentes, debilita la presión revolucionaria en la medida necesaria para recobrar su libertad de acción, ante todo en la cuestión de la guerra y la paz.

Solo un reformista se puede representar la presión del proletariado sobre el estado burgués como un factor ascensional constante y como garantía contra la intervención. De esta idea fue precisamente donde nació la teoría de la edificación del socialismo en un solo país con la neutralización de la burguesía mundial (Stalin). Del mismo que los buhos hacen su aparición al atardecer, la teoría stalinista de la neutralización de la burguesía mediante la presión del proletariado hubo de esperar, para surgir, a que desaparecieran las condiciones que la engendraron.

La evolución de las masas obreras hacia la izquierda reforzará de nuevo, indudablemente, en su desarrollo ulterior, su presión sobre el estado burgués. Pero esta es un arma de dos filos. Precisamente el peligro creciente que representan las masas obreras puede impulsar a la burguesía, en una de las etapas próximas, a dar pasos decisivos con el fin de demostrar que manda en su casa e intentar destruir el foco principal de infección, la República Soviética. La lucha contra la guerra no se resuelve con la presión sobre el gobierno, sino únicamente con la lucha revolucionaria por el poder. La acción pacifista de la lucha de clases del proletariado, lo mismo que su acción reformista, solo representa un producto accesorio de la lucha revolucionaria por el poder; tiene una fuerza relativa y puede fácilmente convertirse en su extremo opuesto es decir, impulsar a la burguesía hacia la guerra. El miedo de la burguesía ante el movimiento obrero, a que se refiere Radek de un modo unilateral, es la esperanza fundamental de los socialpacifistas. Pero el 'miedo' a la revolución no resuelve nada; el factor decisivo es la revolución.

(1) Dirigente de la Revolución de Octubre, formó parte de la Oposición de Izquierda contra la degeneración stalinista, posteriormente claudicó y adoptó una posición vacilante. En este artículo Trotsky contesta a sus posiciones sobre el papel de la presión y la acción de masas para el mantenimiento de la República Soviética. ■

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

Nº 388

LIBERTÉ — ÉGALITÉ — FRATERNITÉ

Nº 388

COMMUNE DE PARIS

COMITÉ DE SALUT PUBLIC

**Que tous les bons citoyens se lèvent!
Aux barricades! L'ennemi est dans nos murs!
Pas d'hésitation!
En avant pour la République, pour la Commune et pour la Liberté!**

AUX ARMES!

Paris, le 22 mai 1871.

Le Comité de Salut public,
ANT. ARNAUD, BILLIORA, E. EUDES,
F. GAMBON, G. RANVIER.

IMPRIMERIE NATIONALE. — Mai 1871.

Llamamiento a las barricadas en la Comuna de Paris.

En esta sección queremos reflejar el punto de vista de los jóvenes comunistas ante las diversas facetas del ocio y de la cultura. Pretendemos recoger todas las aportaciones que nos lleguen sobre música, poesía, teatro, humor, literatura y un largo etcétera. Pensamos que ha de ser una sección ágil y divertida, esperamos encontrar imaginación para conseguirlo.

Los jóvenes comunistas nos pronunciamos ante todos los acontecimientos, por cotidianos que sean. Somos radicales y buscamos la raíz de todas las cosas; la cultura y el ocio no pueden escapar a nuestra óptica revolucionaria. Aun en los temas que parecen más intrascendentes, cotidianos, se manifiesta la manipulación ideológica de la clase dominante, la burguesía. Combatir esta manipulación, los tabús culturales, es lo que pretendemos en esta sección, que lo consigamos depende en gran medida de vosotros, la sección esta abierta a la espera de vuestras aportaciones. ■

TIEMPO LIBRE

LA REDACCION

SUDAFRICA

LOS JÓVENES Y ESTUDIANTES, SOLDADOS DE LA LIBERACION

Internacional

“Soldados de la liberación - que prefieren caer abatidos por una bala que tragarse la educación envenenada que los relega a ellos y a sus padres a una posición de subordinación perpetua... así escribía a los estudiantes y jóvenes sudafricanos uno de los panfletos que aparecieron llamando a la huelga general, en Soweto (República Sudafricana).

“No tememos la represión del régimen de Vorster, porque estamos seguros de ganar”. Son palabras de Tsietshi Mashini, líder del Soweto Student Representative Council, de 19 años, organizador de las manifestaciones de Soweto. Por su cabeza, el departamento de policía de la República Sudafricana ofrece 500 rands.

Hasta hace bien poco, la República Sudafricana era un apacible y fructífero ‘oasis’ para los capitalistas y las multinacionales, en el cono sur del continente. El sistema del apartheid con el cual se intentaba asegurar el dominio de la minoría blanca, a costa de mantener dividida y sobreexplotada a la gran mayoría de trabajadores negros y el mantenimiento de un fuerte aparato represivo, policial y patronal, para desbaratar su movilización y organización, constituían las armas de la gran burguesía blanca, defensora ardiente de sus intereses y los del imperialismo mundial, en la zona.

Pero, la calma del ‘oasis’ se ha roto en pedazos. Las grandes huelgas y manifestaciones de los últimos meses han sido el detonante. La situación era ya insostenible para la población trabajadora negra, y su respuesta no se ha hecho esperar.

Y, como ha ocurrido y ocurre en tantos otros países a la hora

de batallar contra toda opresión y explotación, también aquí los jóvenes y estudiantes han sido quienes han abierto la brecha, quienes han tomado la cabeza de la lucha.

Las concesiones, no hace mucho arrancadas al gobierno, sobre el idioma y la vivienda, habían sido fruto de la lucha de los jóvenes. El 4 y 5 de agosto, muchos trabajadores de Soweto habían atendido al llamado de los estudiantes negros y no habían ido a trabajar. Como continuaban las detenciones de dirigentes negros, se comenzó a planear la huelga general de tres días. En los miles de folletos y panfletos que se distribuyeron, se llamaba a los trabajadores a que permanecieran en sus casas, como una forma de apoyar a los estudiantes y jóvenes que estaban siendo víctimas de la represión, desatada desde la rebelión de junio...

Del 23 al 25 de agosto, Johannesburgo, principal centro industrial de Sudáfrica, quedó paralizada por una huelga general de más de 200.000 trabajadores negros.

El desmantelamiento de la educación bantú, la libertad de los presos políticos negros (unos 3.000) arrestados en las movilizaciones de junio y el derrocamiento del opresivo sistema del apartheid, fueron los objetivos fundamentales que reivindicaban los trabajadores negros.

Frente a ello, el régimen de Vorster intentó evitar el triunfo de la huelga, deteniendo días antes a sus líderes y dirigentes destacados. Desde su comienzo, envió policías y soldados a intimidar a la población negra. Las víctimas eran en su mayoría jóvenes e incluso niños. Por si era poco, organizó bandas de rompuhuelgas y provocadores. Instigó deliberada-

y directamente a grupos de zulú-emigrantes procedentes del Bantustán, a quienes mantienen en viviendas separadas -en condiciones casi cuartelarias- para mantenerlos aislados del resto de la población negra que tiene mayor conciencia política. Con ello, el régimen intentaba hacer creer el ‘conocido’ argumento de que los ‘responsables’ eran jóvenes radicales que coaccionaban a la población trabajadora negra para unirse a la huelga. Pero seguía desprestigiar, aislar y dividir a los valerosos jóvenes de Soweto del resto de la población trabajadora.

Lo cierto es que los protagonistas reales de los enfrentamientos que se produjeron durante la huelga fueron por una parte una minoría zulu, apoyada y respaldada directamente por la policía, frente a la población general de Soweto, encabezada por los jóvenes (incluso, grupos de niños, en las estaciones del ferrocarril a Johannesburgo, se dirigían a los trabajadores diciéndoles que no subiesen a los trenes y se quedasen en sus casas).

Tras la movilización, el régimen puede dar algunas concesiones como lo hizo tras la primera. También puede intentar minimizar el problema manteniendo que ‘todo fue culpa de un puñado de revoltosos’. Pero la huelga general de Soweto ha significado un gran paso adelante para la mayoría negra oprimida en Sudáfrica. Se ha demostrado con ella, el gran potencial revolucionario de los jóvenes sudafricanos y junto a ellos se ha afirmado el poder del proletariado negro para acabar con el apartheid y el sojuzgamiento a que los somete la burguesía blanca. En Sudáfrica, jóvenes y obreros han levantado la bandera de la lucha contra el racismo y la explotación capitalista, incorporándose al combate revolucionario mundial. Ante ellos la burguesía y el imperialismo tiemblan una vez más (como les sucedió con las masas de Angola y Mozambique, como les sucede con las de Rhodesia y Namibia). Saben que, como afirma Tsietshi Mashini, ‘la sangre de los negros jamás se derrama en vano’.

Axa Lafuente

